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府中明郷学園
府中明郷学園では、12 月に府中明郷学園駅伝大会が開催されました。今

年度は、１～９年生が縦割りで、男子が14チーム、女子が11チームに分かれ

て実施しました。保護者も応援や役員として参加することで、子供たちの活躍を

さまざまな形でサポートすることができました。最後まで諦めずに走りきる子供

たちの姿に元気をもらいました。

広島県府中市社会福祉協議会と地域の町内会長さんを招聘して、5・6年生

の児童がしめ縄作りを行いました。しめ縄作りは、ほとんどの児童にとって初め

ての体験でした。講師の方から作り方やしめ縄の意味など丁寧に教えていただ

き、地域の方との交流もできました。

コロナ禍により「自粛」「縮小」「分散」などの言葉が付随する学習活動が定

着してきましたが、児童生徒、保護者、先生方が一体となった行事だからこそ得

られる体験や成長もきっとあると思います。PTA として、引き続き子供たちの笑

顔のために活動してまいります。

なお、前号で紹介した「府中明郷学園図書ボランティア本読堂」が、「第 51

回広島県読書推進運動協議会顕彰『広島県知事賞』」を受賞しました。この場

を借りてご紹介させていただきます。

府中市ＰＴＡ連合会活動報告
本年度２回目となるＰＡＬの発行おめでとうございます。
新型コロナウイルスも収束の兆しを見せ、どの学校でも多くの行事が行われております。また、親の力を伸ばす取組も行

われており、市ＰＴＡ連合会でもそうした取り組みの必要性を感じております。
さて、市ＰＴＡ連合会の活動ですが、市議会総務文教委員会との情報交換会に加え、新たに市長・教育長との意見交換

会を実施し、行政トップの教育方針を伺うとともに、我々保護者の教育への思いを伝えることが出来ました。年に１回「要望
書」を提出するだけでは伝わらないこともあるので、今後も意見交換会を実施して行政とも良好な関係を築いて行きたいと
思います。
私事ですが、３人いる我が子の１人目がこの度卒業を迎えます。つい最近入学したような記憶があるのですが、時が経つ

のは本当に早いものです。本当に良い親であったのか、良い学校生活を送る土台となることができたか卒業式を前に自問
自答の日々です。低学年の保護者の皆さん、「まだまだ先」と思っていると子どもはあっという間に大きくなりますよ。
卒業といえば役員を卒業される方も多いと思います。
１年間のご尽力ありがとうございました。
行事などの中止期間が２年間と長期に渡ったため、役員の引継が難しいこともあると思いますが、前年と同じ事で無くて

も良いので、今の子どもに応じた活動をしていきましょう。
今後ともＰＴＡ活動へのご理解、ご協力をよろしくお願いします。

府中市ＰＴＡ連合会 会長 槙本 直揮



上下北小学校
令和４年11月26日、上下北小学校創立20周年記

念行事を行いました。「～つなげよう ふるさとへの思い

～」をテーマに、地域、保護者、保護者 OB、PTA、教職

員より33名で実行委員会を立上げ、約1年準備を進め

てきました。記念行事のポスターは卒業生の上下高校美

術部に依頼しました。記念式典では本校（旧上下小学

校）の卒業生、元 NHK アナウンサー石黒典子さんに司

会をしていただきました。記念公演では、「太鼓ユニット

我龍」に来ていただき、迫力ある和太鼓の演奏をしてい

ただきました。３３名のご来賓の方々が参列してくださり、

また、サンフレッチェ広島代表取締役社長仙田信吾氏は

じめ、多くの卒業生の方々からお祝いのメッセージをいた

だき、盛大な式典・公演となりました。創立 10 周年から

の 10年間を振り返る写真パネルを実行員会で展示し、

懐かしい写真に保護者 OB の方とも話が弾みました。

PTA、地域、保護者OB、教職員とのつながりに改めて感

謝した1日となりました。

上下南小学校
上下南小学校では１１月２６日に上下南っこ感謝祭を開催しまし

た。

「届けよう！私たちの思い～感謝と喜び～」をテーマに、太鼓演

奏・劇・学習発表・合奏・６年生と会場の参加者全員でのじゃんけ

ん大会など盛りだくさんの内容で、こどもたちの学習の成果と気持

ちの伝わってくる楽しい感謝祭となりました。

その中で、本校の校歌の作詞をしていただいた俳優・佐野浅夫さ

んの追悼式典を行いました。その詞に込められた平和への思いを

胸にみんなで歌った校歌は、感謝祭のテーマの様に「届けたい！」

という思いのこもった歌になりました。

また雅楽鑑賞・タグラグビー体験・津軽三味線鑑賞などプロの

技術に触れたり、地元上下南農産でのもちつき体験など様々な体

験をさせていただいたりしました。

コロナ渦の中でも沢山の方々のご協力のもと、こども達に貴重

な体験をさせていただく機会をいただきありがとうございました。

今後も感染対策をとりながら、こども達の思い出が残るようにサ

ポートしていきたいと思います。



南小学校
南小学校では、1月 26日に全校駅伝大会を行いました。

Sib 活(全学年縦割り班)でひとつのチームを組み、1区か

ら 8区に分かれてタスキを繋いで走りました。そのタスキは、

チームごとに目標を書き込んだもので、1人ずつのメッセージ

が刻まれたものです。

沿道では交通安全協会やCS運営協議会委員の方々が子

どもたちが危なくないよう見守ってくださいました。保護者や

地域の方々からも多くの声援をいただきました。

みんな全力で走りきり、全チームがゴールまでタスキを繋

ぐことが出来ました。

ふれあい委員の活動としては、10月の学びフェスタでにん

しんSOSの森川さんに講演していただき、DVや若い世代の

望まない妊娠についてのお話を聞きました。

小学生の親として今出来ることは、子どもたちの自己肯定

感を高める声掛けをすることが大切であるとのことでした。今

後意識していきたいと思いました。

旭小学校
　 今年度も残りわずかとなりました。
2月 4日(土)に令和4年度旭小、学習発表会が行われました。

3部構成で入れ替わり制での開催となり、保護者の参加は2名までとの制

限はありましたが、実に 3年ぶりの学習発表会は配信ではなく！？なんと体育

館での学習発表会！！そして今回は初の試みで YouTube 配信も行われまし

た！全学年、毎日毎日練習に練習を重ね、本番ではその成果を存分に発揮し

ていました。

1 年生〜3年生は、体育館での初めての学習発表会。劇やダンス、歌の発

表をしてくれました。1 年生は少しお兄さんお姉さんになり、長いセリフもハッ

キリと大きな声で言えていました！

4年生〜6年生はクロムブックを使っての学習を取り入れた発表となってい

ました。6 年生は最後の学習発表会。トラコや鍵盤ハーモニカ三重奏の演奏、

将来の夢についての発表に感動しました

どの学年もイキイキとした表情でとても輝いていました!!

このように子どもたちに発表の場を設けて下さり、日々の練習・会場設営・

受付等…素晴らしい学習発表会を開催して下さった先生方に感謝の気持ち

✨でいっぱいです

今年度同様、来年度もチーム旭として、教職員・PTA・保護者・地域の方々

一丸となって、旭っ子・子ども達のために模索しながらがむしゃらに頑張りま

す！！笑



栗生小学校
栗生小学校では、今年度みなさんの協力のもと、すべての学年でPTC活動を行うこ

とができました。

１年生はミニ運動会。家の人と一緒に競技をはりきって行いました。２年生はボッチャ

を行い、親子で汗を流しました。３年生はパンジー、４年生はポーチュラカを植える緑化

活動を行いました。みんなで協力して作業をし、色とりどりの花で校門が明るくなりまし

た。毎日の水やりも頑張っています。

高学年は運動会で親子競技を行いました。５年生は、肩を組んでの2人３脚。親子で

協力する良い思い出となりました。６年生は、親子対決ガチンコリレー。どちらも本気で

走り、ハラハラの展開に・・・最後は、親チームが去年のリベンジを果たすことができまし

た。

PTA 活動として、今年度から制服のリユース活動をはじめました。着なくなった制服

や体操服等を今後も回収して配布できるようにしていきますので、ご協力よろしくお願い

します。

栗生小学校は、来年度創立１５０周年を迎えます。地域と学校が一体となり、より一層

盛り上がっていきます。

国府小学校
国府小学校６年生の伝統の活動である「トランペット鼓隊」。令和４年１２月８日（木）、今年度の６年生の演奏

活動を終え、その役目を５年生に引き継ぐ「移杖式」が行われました。６年生は全校児童が見守る中、「ドラムマ

ーチ」と「こんにちはトランペット」を演奏しました。その後、６年生の思いを引き継ぎ、５年生にバトンが渡りまし

た。受け継いだ５年生も、６年生に追い付け追い越せで、練習が始まりました。「最初の演奏披露は５月の運動

会！」を合言葉に毎日練習しているようです。みなさん、楽しみにしていてくださいね。

令和５年２月２２日（水）には、３年ぶりとなるＰＴＡ主催の「教育講演会」が行われました。どのような内容にし

ようかと悩み、子供達への声のかけ方や親としての接し方など、タイムリーな話が聞いてみたいという思いに至

り、府中市カウンセラーで臨床心理士・公認心理師の「浮田明子先生」にお越しいただきました。演題を「うちの

子の『良さ』を引き出す声のかけ方」とし、気軽にできる、今日帰ってすぐにでも生かせる、そんな声かけや関係

性の築き方をたくさん教えていただきました。お聞きしたことを基に、自分達親子に合った子育てのやり方を見つ

けて、親子のよりよい関係づくりに生かしていきたいものです。

また、この度「コミュニティ・スクールと地域学校協働活動の一体的推進」で文部科学大臣表彰をいただきま

した。これからも、地域・保護者・学校の御協力により、子供達が伸び伸び成長できる環境をつくっていいきます。



上下中学校
１１月、上下学園 PTA 講演会があり広島国際大学健康

科学部 心理学科 田中秀樹教授をお招きし「学力、運動能

力を伸ばす睡眠法について」講演していただきました。睡眠

の大切さがとても理解できる良い講演会でした。質の良い

睡眠に入るには、まず脳が興奮していない、体温を下げる、

が条件です。寝る前に子供に怒っていませんか？興奮しす

ぎて体温上がっていませんか？「頭寒足熱（ずかんそくね

つ）」（手足を温める、頭を冷やす）だそうです。自分や子供

達とリラックスして眠りにつけたらなと反省しました。ふれあ

い委員として１０月学びフェスタのイベント講演会「にんしん

SOS広島」支援コーディネーター 森川 身江子さんのお話

に参加させていただきました。とても人に寄り添い、話を受

け止めてくれる、そして気さくにお話しできる、笑顔も声も素

敵な方でした。思いがけない妊娠や性に関して、「どうしよ

う」「誰にも言えない」や、こんな制度もあるの？こんな事も

してくれるの？と知らないことが多すぎてもっと中学生の頃

からこういう団体があるんだと知っていれば．．．と感じまし

た。年齢問わず、もしも今少しでも心に引っかかっている思

いがある方は「にんしんSOS広島」で検索して知ることをし

てみてください。一歩の勇気が自分を大切に出来るきっか

けになると思います。

第一中学校
物品販売の説明会の様子

各小学校の育成さんと本部役員で、各学校ごとに日時をずらし

て、密にならないよう 1週間かけて行いました。

受付をしてもらい、物品販売の注文用紙、校則を記載したも

の、物品販売当日の案内をまとめた封筒を各家庭に配ります。

全員揃ったら封筒の中身の説明をしました。

体操服、制服、シューズなどは各サイズ見本が準備されている

ので説明会後、各自でサイズを合わせて注文用紙に記入してい

ただき、帰りに受付で回収します。育成委員さんには制服合わせ

や体操服を合わせる際のお手伝いをして頂きました。

3年間使いたいので、みんな大きめなサイズを選びますよね。

1 年生の入学式で、ダボダボの制服姿を見るのがいつも可愛

いなと思ってました。

3年生の卒業式では、サイズがピッタリになってたりするのを見

ると、成長がみられて嬉しかったのを思い出します。



編集後記

今年度も残りわずかとなりました。

コロナウイルスも少し下火となり今年度は行事等が色々と出来た学校が多い事と思います。

教育委員会、各校諸先生方、PTA、保護者、地域の方々、子ども達を見守り支えて下さる全ての皆様、本当にあ

りがとうございます。今年度、マスクを外しての卒業式、やっと子ども達の本来の輝く姿を見れることを一保護者と

して喜ばしく思います。

子ども達はいつも柔軟に対応してくれ黙食に関しては、大人よりも優秀です。

少しずつ今の生活が緩和され、子ども達の活動の場も増えることを願っています。

今年度、旭小学校は 『令和四年度 早寝早起き朝ごはん』の推進にかかる文部科学省大臣賞を受賞させて頂

きました。

食育に関する講演会等保護者の皆様のおかげであります。

最後になりますが、ふれあい委員長として未熟ではありましたが、他ふれあい委員、市 P連のみなさまに支えら

れ、無事に二年の任期を終えることとなりました。

大変貴重な勉強の場であったと思っております。関わって下さった皆様、本当にありがとうございました。

これからも教育委員会、市 P連合会の発展を願って…

府中市ＰＴＡ連合会ふれあい委員長

松山 亜弓美

府中学園
府中学園では、２学期もいろいろな行事がありました。

１１月４日には、文化祭改め、「楽園祭（がくえんさい）」を開催しました。

今回は１日通しての行事となり、９年生は学園のリーダーとして運営にも携わりました。昨年までは、新型コロ

ナウイルス感染対策により、学習発表ウィークとして学年ごとに日を替えて、学級単位で発表をしました。しか

し、今年は十分な感染対策を講じた上で、学年単位での発表を行うことができ、制限されていた活動や行事が

戻りつつあることを感じました。

また、１１月２５日には、「地域における奉仕活動」を行い、児童・生徒たちが、日頃お世話になっている地域

や公民館に行き、地域や保護者の方々と一緒に清掃活動に取り組みました。ご協力いただきました皆様には、

大変感謝いたします。

コロナ禍のため、残念ながら今年度も PTA としての活動はあまりできていませんが、図書整備や部活動支

援、楽器修繕等を通して、子どもたちの学習支援を行いました。

これからも、家庭と学校と地域がつながり、子どもたちの学びを支えていけるように活動を進めてまいります。


